

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital . . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

## La fiesta del 1.º de Mayo

Para conmemorar la fiesta obrera internacional, la Agrupación Socialista de Palma y la Federación de Sociedades Obreras de las Baleares, anunciaron por medio de cartelés los actos que en dicho día habían de realizar.

La manifestación que se había proyectado fué prohibida por la primera autoridad civil.

A las seis y media de la mañana salió del Centro Obrero una banda de música recorriendo la población tocando alegre diana.

A las diez celebróse en la plaza de toros un mitin asistiendo al acto el «Orfeón Obrero» de la Federación que cantó dos coros antes de empezar la parte oral. Las Sociedades asistieron con sus banderas.

Presidió el compañero Mari presidente de la Federación quien expuso el objeto del mitin. Después hablaron los compañeros Vicens, Crespi, Cardell, Roca y Mari.

Todos los oradores estuvieron acérrimos. Terminado el mitin el Orfeón volvió á entonar un himno regresando con las banderas al local social Centro Obrero.

Por la tarde celebróse una gira campestre en el pinar del castillo de Bellver, donde acudieron muchísimas familias.

Por la noche á las ocho y media tuvo lugar en el local del Centro Obrero una velada literaria musical, siendo en extremo lucida, asistiendo en gran número el sexo bello dando á la velada un aspecto hermosísimo, pues reinaba la alegría, notándose además la satisfacción que animaba sus agraciados semblantes.

Fué muy aplaudido el sesteto de guitarras, laudes y bandurrias que dirige el señor Calatayud, teniendo que repetir varias piezas.

El celebrado baritono señor Rovira, acompañado del pianista señor Cerda, fueron también muy aplaudidos, viéndose obligados á repetir las piezas, entre ellas *La Tempestad*.

El «Orfeón Obrero», dirigido por el señor Picó dió á sentir con muy buen

acuerdo su repertorio, dando muestras de la buena dirección.

Reciban desde estas columnas todos cuantos contribuyeron al éxito de la lucida velada, nuestra más sincera felicitación.

El local que ocupa el Centro Obrero, hallábase perfectamente adornado, leyéndose en uno de sus balcones «Viva el 1.º de Mayo» y que por la noche iluminábase por medio de gas.

Durante el día, ondearon en los cuatro balcones las banderas de las Sociedades.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produce: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## Notas sueltas

El Sancho que por voluntad del presunto duque gobierna esa insula, no ha permitido este año que las organizaciones obreras celebraran Manifestación pública por las calles de la ciudad el 1.º de Mayo, ni que figurara emblema alguno alusivo á la fiesta, entre los acompañantes de los músicos encargados de tocar la diana y á duras penas pudimos conseguir que las banderas de las Sociedades del Centro Obrero, fueran llevadas á la Plaza de Toros donde se celebró el mitin de propaganda.

Aunque eso es que todos los ciudadanos somos iguales ante la ley y por ende tengamos iguales derechos y deberes, sea cosa que los socialistas sabemos hasta qué punto contiene verdad en el régimen burgués, no obstante no esperábamos tan pronto tener que registrar un nuevo ejemplo.

Porque aun nos duelen los callos desde que un fuerte pisotón que recibimos de una avalancha de ciudadanos más ó menos forenses que nos cortó el paso

mientras tranquilamente nos dirigíamos á nuestros quehaceres, nos advirtió que se estaba celebrando una *delirante é indescriptible* (según los chicos de la prensa) manifestación por las vías más principales; y ya tenemos que apuntar ese otro dato.

Y la verdad, no sospechábamos que lo que se toleró y aun incitó por medio de bandos á que lo hicieran unos, durante dos días, una semana después, no se dejara hacer á otros, un par de horas.

Por cuanto á nuestro entender eso es enseñar demasiado el embudo.

Y hacer ver claro, hasta á los que padecen cataratas.

En unas minas de carbón cercanas á Sevilla y propiedad de una compañía ferrocarrilera, ocurrió la semana pasada una explosión de grisú, ocasionando la muerte á un centenar de trabajadores.

Como las víctimas apesar de realizar con su trabajo una labor eminentemente útil para la sociedad pertenecían al número de los del montón, dicho se está que la prensa burguesa ni se ha indignado contra los causantes de esa carnicería ocasionada por la avaricia de los que explotan esta clase de trabajos sin las precauciones debidas para garantir la vida del obrero ni ha dedicado más que unas cuantas líneas á dar cuenta del suceso.

Cierto que aún coleaba lo del rasguño de marras, reavivado por los tiritos en Alicante y no era cosa de abandonar el filón.

Máxime cuando está probado que proporciona más venta el pregonar á grito pelado por las calles tal periódico, con el atentado á Maura, (pongamos por caso) que no relatando hecatombes en que hayan perecido infinidad de proletarios.

Y el vender mucho papel es el *desideratum* que persiguen las empresas periodísticas.

Como demuestran á cada paso.

Alguien interesado sin duda en desvirtuar la Manifestación internacional de 1.º de Mayo, hizo correr la bola por ésta capital de que la Fiesta del Trabajo

no se celebraría hasta el lunes, ó sea el día 2.

Creendo quizá estos oivos que los trabajadores íbamos á darles por el gusto, para después poder decir que lo que menos nos interesaba á los obreros era la significación de la fecha y que lo principal para nosotros era holgar, como canallesamente venian propalando desde 1890.

Pero, ¡que cucos son ciertos canallas!

Nuestro estimado colega *El Mundo Obrero* de Alicante ha publicado una hermosísima lámina en colores en el número del 1.º de Mayo, que vale por todo un curso de propaganda socialista.

Representase en ella al Capitalismo sobre una columna apoyada en su base sobre bayonetas y trofeos militares y apuntalada por todas las instituciones burguesas que lo defienden como son: imperios, monarquías, repúblicas burguesas, clero y magistratura, que á porfía hacen sobrehumanos esfuerzos para impedir que aquella se derrumbe, al empuje poderoso del Trabajo, representado por varonil obrero que, armado de la poderosa palanca de la Asociación, ha logrado ya hacer leva en sus cimientos, é iniciado el movimiento de inevitable caída.

Con decir que los centenares de números que recibimos eran solicitados como pan bendito, está dicho todo.

Felicitemos al autor de la composición por su acierto.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.*

## La escuela laica

A Eduardo Guillar profesor de la escuela laica de Cheste (Valencia.)

Nada más importante que la enseñanza. Necesaria es en todas partes, en ninguna como en España donde sabe leer y escribir poco más del tercio de los habitantes. Lo descuida el Estado y lo descuidan los municipios.

Preciso es, que la iniciativa particular supla las deficiencias y el abominable abandono de aquellos organismos.

El interés de la sociedad exige que la ciencia, que es la riqueza de una nación, se derrame en todas las inteligencias, en forma tal, que capacite á sus individuos para el buen desempeño de las relaciones todas de conveniencia social.

Y esto requiere que la instrucción obedezca á principios de amor y de liber-

dad; solo podremos aceptar como buena, aquella instrucción que por medio de la ciencia, de la verdad y de la razón lleva al hombre á tener buenas y sanas ideas de justicia, de moral y de sociabilidad.

Este resultado se obtiene con la enseñanza laica, que fundada sobre la observación, sobre la experimentación, enseña la unión de voluntades individuales y libres, la igualdad de las personas, la independencia de los hombres enfrente de ficciones divinas y el amor y respeto mútuo. Hay que oponer dique á la enseñanza escolástica, que fundada sobre la fe, enseña el trono y el altar, la obediencia pasiva, la ceguera, la sumisión de la humanidad á dogmas que ni siquiera admiten discusión, y que solo sirven para cerrar en las inteligencias de los jóvenes las puertas de la lógica y la reflexión.

El laicismo, que sin oponerse á ninguna religión positiva, participa del carácter de neutralidad, hace que sus escuelas sean libres é independientes de toda secta; y de todo dogma que esclavice la inteligencia de los niños, sumiéndolos en la ignorancia, en tortuosos subterráneos en preocupaciones fantásticas, fuente de hipocresía, de mentira y de fanatismo.

Nada de dogmas. Nada de tinieblas que asuman el raciocinio y la demostración.

Educación física para hacer de los niños hombres sanos, fuertes y robustos.

Educación moral; que la conciencia sea ilustrada; para que los hombres sean honrados y sepan cumplir sus obligaciones y ejerciten sus derechos por los caminos que el mismo derecho enseña.

Que el niño respetado en su libertad, sea dirigido en la indagación de la verdad, por el raciocinio y la demostración.

La escuela laica, es el ámbito del amor y de la justicia, porque la integra la libertad, que es el más preciado derecho del hombre.

JOSÉ RUIZ

Aldanueva de Ebro.

*Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.*

## La Vileta

Las dos Sociedades que constituyen el Centro, celebraron el 1.º de Mayo, haciendo tocar una diana á las siete por una banda de música que recorrió los barrios de Son Serra y Vileta.

Más tarde en el Centro se tomó un Thé y celebróse un mitin asistiendo una Comisión de la Federación.

Presidió el compañero Cala'ell y ha-

blaron los compañeros B. Vicens, Mir, Cardell y Vicens; los dos últimos de Palma.

Al mitin asistió gran número de obreros quienes dieron vivas al 1.º de Mayo y la banda «La Aldeana» tocó bonitas piezas de su repertorio, terminando en medio del mayor entusiasmo.

A las diez las dos sociedades «La Igualdad» y «La Piqueta» pasaron á unirse con las sociedades de la Federación, llevando la bandera del «Centro de la Vileta» para asistir al mitin que se celebró en la plaza de toros.

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y poner á término á la explotación patronal.*

## Ya lo sabemos

Los directores de la Compañía de ferro-carriles de Mallorca no han quedado muy bien con sus operarios eventuales; con motivo de la visita del Monarca á esta Isla se les obligó hacer perder á unos dos jornales y á otros uno, pues al pagar á dichos operarios, se les ha descontado los jornales que se les obligó perder, mientras que los de nómina, encargados y los mismos directores han cobrado íntegros sus sueldo, en cambio de ello, el día 1.º de Mayo hicieron trabajar á unos el medio jornal de la mañana que son cinco horas y media.

Vamos obreros no podeis quejaros, no digais que no tengais buenos padres de familia.

¿Verdad señores directores? Mejor se han tratado los socios de la Fundación Mallorquina, pues si hicieron perder trabajo á sus obreros se les ha satisfecho íntegros sus jornales. Está visto que aunque sean pobres los propietarios de la Fundación, han reconocido su verdadera obligación de pagar lo que hicieron perder.

¡Bien, por los que saben quedar bien!

## Marratxi

En este pueblo celebróse por primera vez la fiesta del 1.º de Mayo, saliendo á las nueve de la mañana una banda de música tocando diana, que recorrió los barrios de Sa Cabaneta y Portol.

A las once de la mañana se celebró en Portol un mitin, hablando los compañeros Mas, Cañellas y Rotger.

Por la tarde á las seis, volvió á salir la banda de música tocando bonitas piezas por el barrio de la Cabaneta.

A las siete de la noche se celebró un mitin, hablando los compañeros Rotger y Cardell; éste último venido de Palma expresamente.

De la Sociedad de Santa María; pasaron muchos socios invitados que fueron por las sociedades de Marratxi.

La jornada fué muy lucida y hubo mucha animación y entusiasmo y en particular por parte de los obreros agrícolas y constructores de calzado, terminando con vivas al 1.º de Mayo.

*Los obreros están á merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos: así comprenderán cuál es el verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LA SALLE.*

## De Manacor

Grande fué el entusiasmo que reinó entre los obreros manacorenses el día 1.º de Mayo, al objeto de solemnizar la fiesta internacional del trabajo y más brillante hubiera resultado el poder realizar lo acordado, debía hacerse una manifestación pública y una diada, pero como el Alcalde es muy reaccionario no quiso dar permiso, sólo se les fué concedido el celebrar un mitin por la tarde y una velada por la noche.

Los compañeros Miguel Porcel y Francisco Roca de la Agrupación de Palma pasaron á esa para tomar parte en los actos que se hablan de celebrar.

El local social estaba admirablemente adornado con banderas, arcos de mirto y lemas alusivos á la fiesta del trabajo y al centro de la sala había colocado el retrato del incansable propagandista Pablo Iglesias, la fachada del edificio estaba también adornada y en los balcones todo el día ondearon las banderas rojas de la Agrupación y de la sociedad cooperativa «La Económica», por la noche daba un bonito aspecto, por los muchos globitos de luz eléctrica colocados.

A las cinco y media se celebró el mitin, el local no podía contener la mucha gente que acudió.

El compañero Bartolomé Mas presidente de la Agrupación Socialista presidió el acto, manifestó el objeto é importancia que para los explotados tiene el 1.º de Mayo, acto seguido concedió la palabra al compañero Porcel.

Este compañero empezó saludando á los reunidos, manifestó el alcance del 1.º de Mayo fiesta que conmemoran todos los obreros del mundo civilizado, censuró á la burguesía como clase parasita, entró de lleno á la lucha de clases, demostró la necesidad indispensable de que el obrero se asocie y se haga conciencia de su triste situación.

El compañero Soler empezó quejá-

dose del monterilla del pueblo por haberles negado la manifestación acordada, combatió el régimen capitalista y demostró lo despiadada que es la burguesía demostrando las ventajas de la Asociación admirablemente y concluyó excitando á la propaganda á sus compañeros.

El compañero Roca hizo la historia del 1.º de Mayo su origen, los acuerdos de los Congresos en que se aprobó la fiesta internacional del trabajo y lo que está llamado á realizar el 1.º de Mayo.

Entró de lleno á demostrar la bondad de las doctrinas del Socialismo científico representado por la clase obrera y terminó haciendo la crítica de los partidos burgueses.

El presidente restituyó recomendando la perseverancia y estudio de los principios de la lucha de clase para acabar con el régimen capitalista y emancipar á la humanidad de la tiranía burguesa.

Todos los oradores fueron aplaudidos al final de su discurso.

En el tiempo de la reunión reinó el orden más completo.

Por la noche tuvo lugar la velada literaria que empezó á las nueve y terminó á las once, tomando parte los mismos compañeros de la reunión de la tarde, asistiendo más de doscientas mujeres y una masa apiñada de hombres imposible de calcular.

El compañero Porcel que fué el primero en hacer uso de la palabra, versó sobre el estado social del obrero, lo útil que es á la humanidad y lo esclavo que es. Terminó recomendando la unión de todos los explotados.

El compañero Soler principió haciendo la crítica de los indiferentes y de los que están supeditados á la mujer que les aconseja aborrezcan la Asociación y no escuchan los que le aconsejan, demostró las víctimas que causa el egoísmo de la despiadada burguesía é invitó á los reunidos á afiliarse al partido socialista único que defiende los intereses de los parias modernos.

El compañero Roca principió saludando á las compañeras que asistían al acto y luego á los compañeros, siendo su tema: origen de la familia y del capital, demostrando como se creó aquella y formó éste, siguiendo las evoluciones y transformaciones del progreso hasta llegar á nuestros días, durando más de una hora su peroración que con gusto fué escuchada.

Terminó la velada dando vivas al 1.º de Mayo.

## EL CORRESPONSAL

Manacor 4 Mayo de 1904.

*Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.*

## Evolución femenina

Digno de admirar y elogiar es la enérgica campaña propagandista emprendida por las mujeres socialistas en Buenos Aires.

Esta campaña promovida por unas cuantas mujeres expertas, vergonzosas de presenciar y habitar en este amargo y deplorable estado moral y social, donde vense corazones y almas valerosas, dispuestas á dar todas sus energías para conseguir mejoras que son de suma necesidad para la clase trabajadora.

Es un gusto ver el aumento de tan importante Agrupación Socialista femenil, demostrando con esto á la burguesía que la mujer es merecedora de leyes que la ampare moral y socialmente.

Éstos seres cuando concluyen la ruda faena de los campos ó fábricas, asisten á su centro social, poniéndose en contacto con las demás compañeras, donde tienen instalada una enseñanza de corte y otros usos y necesidades domésticas, teniendo además una escuela donde útilmente se celebró una fiesta infantil para la niñez que á ella concurre.

¿Cuándo las imitareis mallorquinas explotadísimas? ¿Cuándo tendreis el valor de decir somos socialistas? Porque de seguro no faltará «zangano» que os improperie y combata tan hermoso ideal saliendo con las históricas tortillas de que no es bueno que mireis lejos, pues lejos hay que mirar ó sino contemplaos delante del mentiroso espejo llamado régimen social y os vereis ultrajadas, atropelladas, contemplareis vuestro cuerpo llamado «inculto», vereis como el vil espejo empequeñece vuestras personalidades y no teneis más remedio que miraros en otro más grande, menos lujoso, pero justiciador y vereis como celebrareis con júbilo vuestras aspiraciones siendo selladas en la historia de la humanidad gloria y triunfo para las generaciones venideras.

A vosotras preletarias os dirijo esta iniciativa para que os fortalezcáis dentro el aula societaria de resistencia si quereis que en algo sean respetados y prevalecidos vuestros derechos.

A. AMENGUAE

El Presidente de la Federación agradece la atención que ha tenido D. Francisco García Orall de remitirle quince bonos para los más necesitados de las colectividades obreras.

*Querer coheretar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.*

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VÉRITAS.

## Comunicado.

Sr. Director del periódico **EL OBRERO BALEAR**.

Muy Sr. mío y de mi grata satisfacción: Una vez más le suplico se digna dar cabida al periódico de su digna dirección a las líneas que van a continuación y quedará de V. a. s. s. q. s. m. b. — La Sociedad.

Pues principiaré para darle a comprender lo explotados que aquí en Ibiza estamos los obreros y la población entera, por la autoridad local primeramente, y por sus ordenanzas municipales y hasta de los carniceros; éstos apoyados por el Alcalde tratan de abusar a las anchas del vecindario, privándoles del derecho que a todos nos asiste que es que sin haberse publicado bando de ninguna clase para que así pudieran quedar enterados los vecinos de la población y no alegar ignorancia alguna, el Alcalde dió ordenes a los guardias municipales para que toda la carne que entrase a la población que no fuese expedida por los carniceros que fuese decomisada y el portador de ella fuese puesto a su disposición, esto sin que la Alcaldía disponga de Veterinario alguno, para que examine la carne sacrificada por los carniceros, teniendo un empleado para marcar la que se vaya sacrificando en el matadero de la población, sin que para ello sepa lo que tiene entre manos por no reunir ninguna de las circunstancias que debería reunir un empleado de esta conformidad.

Como he dicho vivimos aquí en Ibiza, en una verdadera inquisición por privarnos un derecho que en ley y justicia no puede privarse como aquí nos lo privan, que es que todo español está en el derecho de adquirir todos los artículos de primera necesidad, por el precio más bajo posible y que más en conveniencia nos salgan a la venta sin que para ello se perjudiquen los derechos del municipio ni del Estado, como así sucedió el día 24 de abril, que el presidente de la sociedad de obreros del puerto y muelle de Ibiza Miguel Tur Torres, cansado de ser explotado por los carniceros de referencia, y sabedor que en las inmediaciones de la población se expendía carne en mejores condiciones que la que expenden ellos, se determinó el ir a comprarla allí donde reunía mejores condiciones, y así lo hizo. Al entrar en la población se presentó al felato de consumos para pagar los derechos que pertenecían y después de adquirido el oportuno recibo de pago se dirigió en dirección a su casa cuando al entrar en ella, se presentó un municipal quien le preguntó que de donde llevaba aquella carne, lo que le respondió, que de fuera de la población, y el municipal le dijo que había de ir con él a presentarse al Alcalde, lo que él muy pronto estuvo para obedecer las ordenes del ya dicho municipal, pero éste le dijo, que

había de ser con la carne lo que él se regó, por decir que aquella carne nada adeudaba a nadie, y a más que el que le viera al lado del municipal con ella en la mano, pensaría que venia de robarla y que él nunca había sido ningún ladrón por no venir de raza; pero que al Alcalde estaba muy pronto para presentarse, y al instante que la iba a depositar dentro de su casa sin que para ello mediase porfía alguna, el municipal desenvainó el sable y con el filo ¡zaz! sablazo que te crió. Al ver el sable que con furia se dirigía a él, se defendió con el brazo derecho, amparando en dicho brazo el golpe, infiriéndole una herida cerca el codo y otra con la punta en la mejilla izquierda bajo el ojo.

Herido que se encontró, le dió al municipal un empujón y lo arrolló a tierra, apoderándose al instante del sable para así poderse defender de aquel matón municipal, pero no fué menester por enseguida haberse presentado la guardia civil en el lugar del suceso que era casi delante de su cuartel.

Al instante fué conducido el presidente a la farmacia del señor Rafoli, para curarle las heridas que le había inferido aquel marroquí municipal, y de allí fué conducido al hospital donde continua en curas.

Debo advertir, que el Alcalde dió esas ordenes a sus subalternos municipales, por haberse presentado a él un carnicero en representación de los demás de su oficio; para que les prestara todo el apoyo posible para así poder abusar más del vecindario, y como que el que se presentó en unión de los demás figurán en el partido político que milita el Alcalde, éste de seguro, para no deshacer el gusto del que a él se presentó, y por temor que de no apoyarles no se pasasen de partido o sea de filas, le complació prometiéndole su apoyo; sin que para ello reparase los inconvenientes que podían sobrevenir.

Ahora pregunto.

Señor Alcalde. ¿Es ésta la misión que tiene dada a los municipales que se conviertan en matones?

¿Es este el proceder que V. ha ordenado?

¿Hasta cuando ostentará el traje municipal ese matón?

No ha mucho tiempo que hubo de destituirse otro municipal que se las había emprendido a tiros con un transeunte de la población y fué destituido al instante, por habérselas emprendido a tiros, con uno de sus filas políticas, pero aunque el presidente de referencia no pertenece en ellas, es español, y debe destituirse al que le infirió las heridas por no ser digno de ostentar tal vestuario.

Por tanto esta sociedad protesta del atropello que con el presidente se ha llevado a efecto, y protesta también, por continuar el municipal en funciones que no son dignas ni merecedor de ellas

ninguna autoridad que así proceda con sus semejantes.

Sin otra cosa señor Director que participarle, esta Sociedad agradecerá sea atendida y dándole las anticipadas gracias queda de V. a. y s. s. q. s. m. b. Salud y revolución social.

LA SOCIEDAD

Ibiza 28 abril 1904.

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone a los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios a los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno a los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis a cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar a la burguesía y modificar o destruir el actual régimen.*

## Comunicación importante PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien a la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía a las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente, sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados a todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse a esta Redacción, los que necesiten de este importante auxilio.

## Asupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes a las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente a los afiliados para lo que les pueda convenir.

EL COMITÉ